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本报讯 2012 汉诺威工业博览会（以

下简称 2012 汉诺威工博会）将于 4 月 23 日

至 27 日在德国汉诺威展览中心举办。本

届展会上，将有 10%的参展商来自中国。

德国商会的调查表明，德国约有 90%

的企业计划至 2015 年加大其在中国的投

资，一半以上的企业计划至 2015 年在中国

增设新的代表机构或新的生产点。据经

济学家预测，未来中国仍是德国企业在亚

洲最重要的市场。德国也是中国在欧洲

最主要的商业伙伴。

中国是 2012 汉诺威工博会合作伙伴

国，中国展示的主题为“绿色·智能”。据

悉，在汉诺威工业博览会上，中国除展示

新 的 工 业 政 策、能 源 生 产 和 供 应 及 智 能

化 的 制 造 工 艺 之 外，还 将 展 示 新 能 源 汽

车技术。 （静 安）

本报讯 2 月 23 日至 25 日，第十七届

国际集成电路研讨会暨展览会（以下简称

集成电路展）将在广东深圳会展中心举办。

“集成电路展将构建一个极佳的平台，

让华南地区电子设计社群和世界顶尖科技

供应商汇聚一堂，就半导体产业最新应用

技术及发展趋势进行交流。”环球资源旗下

企 业 联 盟 总 裁 石 博 廉（Brandon Smith）表

示，通过参观越来越受欢迎的中国台湾展

区、韩国展区、中国 IC 设计公司展区和分

销商展区，与会工程师将进一步了解最新

的 IC 解决方案。 （范丽敏）

本报讯 2 月 17 日至 19 日举办的活力

日本展现场热闹非凡，有不少观众都是曾

经去过日本或打算去日本旅游的中国人。

2012 年，中日两国将迎来邦交正常化

40 周年。为扩大中日两国的民间交流、增

进相互理解，两国把这一年作为“中日国

民交流友好年”，并将以“新的相遇，心的

纽带”为主题，举行一系列的政府和民间

纪念活动。作为系列活动的序幕，2 月 16

日，“ 中日国民交流友好年”系列活动之

“活力日本”展在北京国际贸易展览中心

举行。国务委员刘延东出席开幕式并会

见了日本内阁总理大臣特使直岛正行及

日本经济团体联合会、中日友好七团体会

长等各界代表。

记者在展会现场了解到，展会还设立

了灾后重建展区、都道府县展区，重点展

现了福岛县、岩手县、宫城县等“3·11”东

日本地震灾区的重建风貌，传递了灾区以

及日本的活力。日本魅力舞台展区同时

设有展示日本传统艺术和当下流行文化

的舞台，不仅有日本料理店的大厨现场解

剖蓝鳍金枪鱼、民间高手演示打年糕，还

有一些日本歌手登台献唱，与台下观众一

起回味日本民谣和动漫歌曲。

（高洪艳）

本报讯 2012 首届中国大连国际葡萄

酒美食节将于 7 月 12 日至 15 日在大连星

海广场举办。本届节会将以顺应葡萄酒

产业的发展，提升专业的服务品质，为供

需 双 方 构 架 沟 通 与 交 流 的 平 台 为 宗 旨。

节会期间还将举办多项主题活动。

同时，组委会还为各位展商提供了包

括国内外物流通关代理服务、展品存储服

务、出入境相关手续协助办理服务、宾馆

酒店服务、机票预订、大连交通咨询等贴

心的节会服务。 （毛 雯）

2012汉诺威工博会
10%的参展商来自中国

活力日本展
促进中日民间交流

第十七届集成电路展
介绍最新IC解决方案

■ 本报记者 郝 昱

2 月 份 ，随 着 各 地 中 小 学 陆 续 开

学 ，承 载 着 孩 子 们 梦 想 的 校 车 又 飞 驰

在 了 城 镇 喧 闹 的 公 路 上 ，校 车 的 安 全

再 一 次 引 起 全 社 会 的 高 度 关 注 。 2 月

18 日 ，2012 首 届 中 国 校 车 发 展 研 讨 会

暨国际校车展览会在北京国家会议中

心落下帷幕。本届展会有黄海、安凯、

金龙、少林、美国蓝鸟等多家校车生产

企业参展。

全 国 中 小 学 生 交 通 安 全 教 育 活

动 办 公 室 主 任 张 明 接 受 本 报 记 者

采 访 时 介 绍 ：“ 据 统 计 ，截 至 2011

年 ，全 国 共 有 28.5119 万 辆 各 种 改 装

的 农 用 车 、三 轮 车 、报 废 车 、拼 装

车 、微 型 面 包 车 等 所 谓 的 校 车 。 而

标 准 校 车 只 有 2.9 万 辆 。 我 国 有

9000 万 名 学 生 需 要 乘 坐 校 车 ，即 还

需 要 标 准 校 车 100 万 辆 以 上 。 校 车

缺 口 达 到 97% 。”

各方期待国家校车政策出台

在甘肃省庆阳市正宁县校车事故发

生后，有网友将 2006 年发生的美国校车

交通事故照片发帖与之进行对比。正宁

事故校车被撞成废铁，而美国校车与悍

马车追尾，几乎毫发无损，悍马车的前半

个车身却遭到严重破坏。强烈的反差令

人震撼。

安凯汽车股份有限公司的郭娓对记

者说：“在我国，校车的一系列问题主要

出在运营体系上。校车问题不仅仅是生

产厂家的问题，还有一些是校车租赁公

司、教育部门、学校以及家长、学生的问

题。现在是一些位于偏远地区和城乡接

合处的学校急需校车，但各方面的管理

都不到位。如今没有一个管理部门直接

进行管理、牵头。所以，现在需要出台、

落实相关监管法律法规，对这些问题进

行规范。”

河 南 少 林 汽 车 股 份 有 限 公 司 市

场 部 部 长 牛 朋 波 提 出 ：“ 我 认 为 校

车 是 民 生 工 程 ，要 以 政 府 为 核 心 ，

包 括 家 长 等 在 内 的 其 他 各 方 都 要

尽 自 己 的 力 量 肩 负 起 责 任 ，保 证 孩

子 的 安 全 。”

在 展 会 上 一 位 不 愿 透 露 姓 名 的 业

内 人 士 对 本 报 记 者 说 ：“ 现 在 各 方 都

在 期 待 国 家 出 台 有 关 校 车 的 政 策 。

作 为 学 校 、地 方 教 育 部 门 、校 车 生 产

厂 家 等 等 到 底 该 怎 么 做 ，现 在 还 没 有

一 个 明 确 的 标 准 。 校 车 生 产 企 业 要

不 要 上 牌 运 营 ？ 校 车 司 机 问 题 怎 样

解 决 、怎 样 规 范 ？ 校 车 运 营 成 本 谁 来

负 担 ？ 如 果 要 收 校 车 税 ，谁 来 交 ？ 现

在 物 价 高 、很 多 人 生 活 压 力 大 ，大 家

愿 不 愿 意 交 ？ 交 多 少 ？ 但 如 果 单 靠

部 分 爱 心 人 士 捐 助 ，那 只 是 杯 水 车

薪 。”他 还 指 出 ，世 界 各 国 有 不 少 校 车

问 题 解 决 方 案 ，希 望 国 家 能 够 在 借 鉴

的 同 时 因 地 制 宜 ，结 合 我 国 国 情 提 出

解 决 办 法。

展会还需改进

当本报记者 18 日上午 10 时来到展会

现场时，发现参展观众并不多。黄海客车

一位员工指出，开展前几日参观观众还比

较多，但都是一些教育系统的单位，如学

校、各地教育部门来参观、购买校车。她

认为，今后展会主办方还应该邀请一些公

交系统单位，如公交公司、校车租赁公司

等的专业观众来会参观、洽谈。毕竟这是

首届，校车展以后应该越办越好。

张明介绍说：“本届展会是从去年 9

月份开始筹备的。我们的遗憾在于国家

还没正式出台《校车安全条例》，社会对

我 们 的 展 会 还 缺 乏 了 解 ，关 注 度 还 不

够。我们将听取所有参会企业的意见和

建议，在今后尽可能改进。”

幽兰生前庭，含薰待清风。

近一段时间，浙江宁波、云南大理、

吉林吉首等地举办的兰花博览会及兰花

大会纷纷揭幕。

记者从这些兰花博览会及兰花大会

上获悉，经历几年大浪淘沙后，兰花市场

已逐渐趋于理性。

各地兰博会接连举办

2 月 20 日，为期 4 天的第二十二届中

国兰花博览会（以下简称镇海兰博会）在

浙江省宁波市镇海区闭幕。

“本届展会以‘兰花·生态·人文’为

主题，现场设华夏馆、个性展馆和兰花交

易区 3 个场馆，会场面积超过 1.8 万平方

米。”镇海兰博会组委会相关负责人表

示，展会吸引了来自全国 18 个省、市、自

治区以及日本、韩国等 6000 多盆兰花和

兰文化作品参展，在参展兰花数量、参展

省份和个性化展位数量等方面都创历届

之最。

在此次展会上，四川、云南等兰花大

省都搭建了大型展区，而来自浙江省的

11 个地市也都派出代表参加，绍兴县的

浙江咸亨高科还在展会现场搭设了绍兴

酒与兰文化的展位，成为整个展馆别具

特色的文化亮点。

据了解，由中国花卉协会兰花分会

创办的中国兰花博览会已成功举办了 20

多届，是全国规模较大、专业性较强的博

览会。

而 在 镇 海 兰 博 会 闭 幕 前 的 2 月 12

日，为期 5 天的第三届中国兰花大会暨中

国·大理第五届国际兰花茶花博览会（以

下简称大理兰博会）在云南省大理白族

自治州闭幕。本届展会以“人文大理，奇

彩花都”为主题，旨在进一步推动兰花、

茶花等特色花卉产业化、大众化。展会

设兰花、茶花两大展区、30 个展厅，来自

国内外的 170 多个代表团共展出了 1300

多个品种的兰花近 1 万盆，200 多个品种

的茶花 6 万多盆。

据了解，在不到半个月的时间里，举

办兰博会的地区不仅仅有浙江省宁波市

镇海区和云南省大理白族自治州，还有

安徽省合肥市、吉林省吉首市等。各地

纷纷希望依托展会来催热兰花经济，促

进当地兰花产业乃至地区经济的发展。

爱兰赏兰回归理性

宁波送展的春兰“花蝴蝶”、黄岩送

展的春兰“鑫荷”、台州送展的春兰“盛世

蕊蝶”、广东汕头送展的春剑“春剑中透

艺”和台州送展的春兰“华顶牡丹”经过

镇海兰博会评委专家投票，获得了展会

特金奖。

“花蝴蝶”的送展者名叫罗华东，原

是一名技术员，1986 年与兰花结缘，自此

一发不可收拾。“这盆兰花得奖主要就是

它的捧瓣蝶化程度高，捧瓣上带有红色

的色块，非常明艳。”罗华东说，获得特金

奖的“花蝴蝶”最多也就 5 万元。

记者发现，在以往的兰博会上，往往

兰花获奖后价格就会水涨船高，出现几

十万元甚至上百万元的天价兰花，但这

已是“过去式”了，许多兰友谈及“天价兰

花”时都显得颇为平静。

此外，记者在镇海兰博会上看到，一

些通过克隆技术培育的兰花新品亮相。

诸如一家来自四川的科研所展出了“试

管苗”，从该“试管苗”中培育出的兰花无

论花形、花香都不逊色于人工选育的兰

花。通过生物技术的应用，兰花的产业

化进程大大加快，一个科研所一年能够

培育上万盆兰花。

“随着兰花培育技术的提升，兰花的

价格更趋于大众化，与此同时，育兰者更

注重兰花的文化味。”宁波市兰花协会副

秘书长钟国跃说，镇海兰博会更注重文

化，如推出了以兰文化和廉政建设相结

合的“清风和韵”等活动，还有以兰为主

题的书画创作活动。

正 如 一 位 不 愿 具 名 的 业 内 人 士 所

言，经历几年大浪淘沙后，兰花市场已逐

渐趋于理性。

中低档兰花将走进百姓家

在大理兰博会上，曾经名噪一时、价

格高达数十万元甚至上百万元的“五朵

金花”（即领带花、剑阳蝶、奇花素、苍山

奇蝶、包草），如今每苗价位都回落到了

百元以内，成为观众欢迎的俏销品种。

此外，大雪素、小雪素、白雪公主、丹心雪

梅、心心相印、点苍梅、长脚梅、高品素等

价格在百元以内的品种，有时一次就能

成交上百苗甚至上千苗。

“今年的兰市比往年同期稍好，但仍

处于低迷阶段。”大理兰博会上，一位兰

花爱好者小孙说，中低档花销路看好，高

档花消费者仍在观望。

云南省花卉产业办公室主任陈松表

示，现代的花卉消费方式，已从终端消费

向网络消费、专业市场消费、多元化消费

发展。均价每盆 100 元的大杂交兰“小神

童”，是去年销路最好的年宵花。它既有

大花蕙兰花大、色艳的特性，又不像大花

蕙兰那样体积大、占地方。大杂交兰既

美观大方，又容易移动，很受消费者的欢

迎。品种资源的需求必竟小，而大众化

的消费产品才能最终占领市场。

据悉，大理目前有一定规模的特色

花卉种植户 2.3 万户，特色花卉总量 5880

多万株，花卉企业 12 家，规模化生产基地

16 个，年产鲜切花 180 万株、盆栽花木 20

万盆。

陈松认为，大理兰花未来的发展趋

势，应该是以品种资源和产业化生产“两

条腿走路”，调整结构，一村一品，甚至一

户一品，只有这样才能真正地做强做大。

大 理 资 深 兰 友 认 为 ，大 理 需 要 建

设 一 个 规 模 巨 大 的 兰 花 超 市 ，搜 集 囊

括全世界所有的兰花品种进行规模化

种 植 ，将 所 有 的 兰 花 品 种 展 示 在 超 市

中，每 盆 花 以 100 元 的 价 格 来 销 售，让

兰 花 真 正 地 走 进 千 家 万 户 ，做 强 做 大

兰花产业。

兰花市场渐趋理性

■ 本报记者 雅 然

市场风向

首届大连葡萄酒美食节
提供多样服务

首 届 校 车 展首 届 校 车 展首 届 校 车 展 ：：：

企业企业““ 呼唤呼唤””校车监管政策出台校车监管政策出台

2 月 14 日 至 16 日 ，第 十

四届中国汽车用品暨改装汽

车展览会在北京中国国际展

览中心新馆举办。官方数据

显 示，本 届 展 会 面 积 超 过 历

届，达 25 万平方米，参展企业

6000 余家，参展品种达 20 万

种，其中新品 1.8 万种，涉及广

州、深圳、上海等国内 28 个生

产 基 地 。 值 得 关 注 的 是，日

本、韩国、中国台湾等国家和

地 区 的 企 业 首 次 组 团 参 展，

3000 余种产品首次亮相。图

为一名外籍工程师现场演示

内 饰 破 损 件 的 修 复，推 介 高

效、环保的修复材料。

本报记者 季春红

摄影报道


